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东莞宜安科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：202207-001 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 √其他 :电话会议 

参与单位名称及

人员姓名 

诺安基金、国泰基金、泰信基金、红土创新、光大保德信基金、融

通基金、德邦基金、广发基金、华泰柏瑞基金、凯石基金、方正证

券、国联证券等二十多家机构参与公司 6月 29日线上电话会议。 

招商局资本、国金证券、联合基金、融捷投资、厚方投资、菁英时

代资本、德毅资产、广州红猫资产、三和创赢、富业德盛、三和创

赢等十多家机构参与公司 7月 1日现场调研。 

时间 2022年 6 月 29日--2022年 7月 1日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

公司董事会秘书刘翀先生、技术总监唐国平先生 

 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、参观公司产品展示厅及生产车间，公司董事会秘书刘翀先生

对公司目前业务情况做简要介绍。 

 

二、互动交流 

（一）目前市场上一体化压铸很火，请介绍一下公司在一体化

压铸方面的情况？ 

答：公司是全球范围内最早布局大型铝、镁合金压铸设备的企

业之一，自 1993 年成立至今，已有近三十年精密压铸行业技术的



 

沉淀，公司及子公司已有 4200T、3500T、2700T和 1600T等不同型

号大型真空压铸设备，而且公司购买的布勒 6100T大型压铸机已在

株洲工厂进行安装调试。公司在模具研发、新材料工艺、生产技术

等方面都有自身的实力，相信公司在 6100T 大型压铸机投入生产

后，会在一体化压铸方面前进的比较快。 

 

（二）目前市场上也有其它上市公司布局一体化压铸，公司和

它们有什么区别？ 

答：一体化压铸市场上每家公司都有各自的优势和特点，服务

的客户和生产产品的侧重点也有不同。而且公司是镁、铝合金产品

都可以生产。 

 

（三）镁合金和铝合金的区别？ 

答：镁的密度约 1.73，铝的密度约 2.7，镁合金材料比铝合金

轻 1/3左右，所以应用在汽车产品上，可以更好做到车身减重。 

 

（四）公司生产的产品镁铝合金哪种居多，公司镁、铝合金的

毛利率有差别吗？ 

答：公司去年镁制品占营业收入的 32.38%，铝制品占营业收

入的 33.50%，两者的毛利率相差不大。 

 

（五）公司生产的镁铝合金产品主要分哪几大类？ 

答：目前镁铝合金压铸产品主要是汽车产品、消费电子产品、 

5G通讯基站零部件等。 

 

（六）原材料价格上涨对公司的影响？ 

答：镁合金的价格去年涨了很多，目前镁合金价格相对稳定，

公司和供应商是采取的季度定价策略。 

 



 

（七）如果未来镁合金下游应用多，是否镁合金材料的价格还

会上涨？ 

答：去年原材料涨价，是因为镁矿开采受限。整个行业的应用

是很难影响大宗商品的价格。目前镁价趋于平稳，公司也会持续关

注。 

 

（八）相对于 2020 年，2021 年公司液态金属销售收入减少，

主要是什么原因？ 

答：2021年液态金属收入减少主要是受客户订单受其它原因影

响，公司订单量不达预期。 

 

（九）液态金属市场竞争格局如何？ 

答：目前市场上竞争对手较少，市场还未形成完全充分竞争格

局，公司也一直在寻找和培养合作伙伴，希望能共同将液态金属市

场做大。 

 

（十）公司液态金属目前的应用主要在哪些方面，未来最有可

能突破的行业？ 

答：液态金属作为一种新型材料，材料本身具备优异性能，可

应用的范围很广。公司目前主要应用在消费电子、声学、医疗和体

育器材等方面。除了在折叠屏手机上的应用，未来液态金属在可穿

戴产品上会有好的突破。 

 

 （十一）进入液态金属这个行业的难点在哪？ 

答：材料配方、模具、真空设备、专业人才等这些都是难点。 

公司专注液态金属研发和产业化 10 多年，具备液态金属材料成分

设计、母合金的熔炼、精密模具设计和制造、精密机加工、真空成

型设备制造等全制程的能力，拥有中国最大规模液态金属生产线。

而且在合金成分、成型技术设备等多方面拥有自主知识产权。 



 

 

（十二）公司目前液态金属有多少产量？ 

答：公司目前有 50 多台液态金属真空成型设备，而且公司可

以自行生产液态金属的机器设备，如果未来市场放量，公司也能很

快增加产能。 

 

（十三）大股东是否参与公司生产经营？ 

答：大股东没有参与公司具体生产经营。 

 

（十四）公司还有一块业务是镁骨钉，镁骨钉的市场前景如何? 

答：公司可降解高纯镁骨钉目前正在临床医院进行临床，还未

实际产生效益。公司高纯镁骨钉具有元素单一，不用考虑多元素毒

性影响。具有良好的生物相容性、与骨组织接近的力学性能，无应

力遮挡作用、可免于二次手术取出，公司看好其发展前景。 

 

（十五）公司 6100T 压铸机主要做什么产品，服务客户群有哪

些？ 

答：公司 6100T 压铸机主要生产新能源汽车大的一体化结构

件，服务客户也主要是新能源汽车厂商，目前相关业务正在和客户

接洽。 

 

附件清单（如有） 无 

 

 


